

Xalapa, Ver. A 08 de Noviembre de 2024.

### **Amplía funcionariado CEDHV conocimientos sobre Comunidades Indígenas**



Como parte de las acciones de Fortalecimiento Institucional promovidas por la Secretaría Ejecutiva de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDHV), funcionariado del organismo estatal participó del curso “Capacitación sobre el Catálogo Nacional de Pueblos y Comunidades Indígenas”.

La jornada de capacitación estuvo dirigida por Magdalena Hernández Hernández, titular del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) en Veracruz, acompañada de Carlos Esteban Romero Gutiérrez, quienes mostraron a las personas servidoras públicas cómo tener acceso al catálogo que se encuentra en la plataforma digital del INPI.

En ese tenor Hernández Hernández destacó la importancia de que dicha capacitación se realice en el marco de la Reforma Constitucional en Materia Indígena, así como la presentación del Catálogo Nacional de Pueblos y Comunidades Indígenas.

“La capacitación es necesaria para la aplicación de acciones adecuadas y pertinentes, para saber quiénes son las comunidades indígenas, cuántas son, dónde están y sobre todo para saber cuántos pueblos hay en el país y en el estado de Veracruz... es necesario para que ustedes (funcionariado) puedan tener esa inmediatez en la emisión de todos los documentos, recomendaciones, saber cuándo se está tratando con una comunidad indígena o una comunidad afromexicana”, explicó.

Es facilitar, es informar y acercar -detalló- a ustedes este conocimiento de las comunidades indígenas precisamente para ver también en dónde hay violaciones a derechos humanos, en dónde las instituciones tienen que poner más atención.

La funcionaria federal recordó que a través de las delegaciones étnicas la Comisión Estatal de Derechos Humanos también se brinda atención a la población de comunidades indígenas por lo que reconoció la participación de los servidores públicos que de manera virtual atendieron esta jornada de capacitación.

Y es que la titular del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas en Veracruz, señaló que son poco más de un millón 300 mil personas en el estado las que se autoadscriben indígenas además de la comunidad afroamericana.

Finalmente, Magdalena Hernández precisó que el Catálogo Nacional de Pueblos y Comunidades Indígenas contribuye además a la creación de políticas públicas. “Es un documento que sirve para la elaboración de políticas públicas de manera adecuada y pertinente”.